



Une Jument de Trait à l'EHPAD Les Ombelles, à Viry (74), 25 Juillet 2018

(Camille et Aurore Salzard, Laure Plancherel, Josiane et Geneviève)

Nous avons reçu un bel accueil des résidents de l'Ehpad des Ombelles à Viry (74) pour la présentation d'Aurore et Camille le 04 avril dernier : chevaux de trait d'aujourd'hui avec pour support des films Espritrait et quelques explications complémentaires. Des échanges et des questions pour clôturer cette rencontre avant la deuxième étape du projet : une visite à l'été avec un cheval de trait dans les jardins de l'Ehpad.

L'été est arrivé, et c'est juste au début de l'épisode caniculaire que nous avons pu nous rendre à l'Ehpad pour une visite avec Queen, jument de Trait Ardennais. Il faisait beau, il faisait un peu chaud, mais avec quelques brumisateurs et verres d'eau, et surtout la présence de la jument, les résidents ont vite oublié les quelques désagréments occasionnés par la météo. Les souvenirs, moins prononcés avec la diffusion des films, sont bien vite remontés à la surface, occasionnant de belles histoires et des retours sur des scènes de la vie courante de leur jeunesse. Ces anciens, qui pour la plupart ont eu des chevaux et ont travaillé avec, n'ont pas oublié les heures passées tant à soigner qu'à labourer ou « fouaner » (patois : faner, faire les fenaisons)... souvenirs parfois douloureux de tant de labeur et des conditions améliorées par l'arrivée du tracteur... et pourtant... s'ils sont conscient d'une « amélioration » des conditions de travail grâce à la machine, nombreux sont ceux qui regrettent la présence des équidés dans les fermes et dans les champs.

Un vrai moment de partage, avec une jument magique, calme et douce, ressentant les vibrations de l'instant et apportant une sérénité dans le coeur de toutes ces personnes ravies de sa présence.

